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Dn 7, 9-10.13-14; 2P 1, 16-19; Mt 17, 1-9 
Thème : Frère André, modèle pour nous aujourd’hui 

 
Frère André, Modèle d’écoute 
Frères et sœurs bien-aimés, chers pèlerins, amis de saint Joseph et du saint frère André, 
Bienvenue à ce premier jour du triduum en l'honneur du saint frère André, fondateur de ce 
sanctuaire dédié à saint Joseph. Aujourd’hui notre réflexion porte sur le frère André comme 
modèle d’écoute.  
 
L’écoute a donc des conséquences dans notre vie quotidienne comme dans notre foi. En 
effet, il n’est pas possible de vivre sa foi sans se mettre à l’écoute de la parole de Dieu. Au 
fond, l’écoute est la porte d’entrée de toute vie de foi. C’est bien à l’écoute qu’invite le 
premier commandement donné par Dieu pour l’humanité : « Écoute, Israël: le Seigneur 
notre Dieu est l’Unique. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton 
âme et de toute ta force. » (Dt 6,4). 
 
Écouter est la chose la plus importante car c’est la manière de faire de Dieu. Rien n’est plus 
important que d’entendre la voix de Dieu et de la distinguer de la voix du monde ou de 
notre propre voix. Jésus est le Fils de Dieu, il est le Seigneur et le Sauveur. Nous ne 
pouvons grandir dans la foi sans nous nourrir de sa parole, sans prendre du temps pour 
l’écouter. Oui, nous avons besoin d’écouter Jésus, parole de Dieu faite chair pour 
expérimenter l’amour de Dieu dans notre vie.  
 
La liturgie, en ce premier jour de notre aventure spirituelle, nous offre la joie du récit de la 
Transfiguration. Elle nous invite à tourner notre regard vers Jésus, le Fils de Dieu, dans un 
moment extraordinaire, où trois de ses disciples, sur une haute montagne, ont eu l'occasion 
de voir briller son visage comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière, en 
présence de Moise et d’Élie. Cette expérience, on peut le comprendre, marquera à jamais 
les trois apôtres, témoins de ce moment glorieux. Alors, du ciel vint une voix qui disait : « 
Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie, écoutez-le ». Saint Pierre en 
témoigne dans sa deuxième lettre quand il nous dit : « cette voix venant du ciel, nous 
l’avons-nous-mêmes entendue quand nous étions avec lui sur la montagne sainte ».  
 
L’écoute est ici bien plus qu’une attention aux mots, mais une action, un engagement, une 
mise en pratique de la Parole. C’est ce que disait le pape François en parlant de la vie 
chrétienne. Il affirme « La vie chrétienne, c'est simple : écouter la Parole de Dieu et la 
mettre en pratique... Rien de plus ».  
 
Chers amis de saint Joseph et du saint frère André, Dieu veut que nous écoutions celui qu’Il 
a envoyé. Il nous a parlé à travers Moïse, à travers Elie, mais maintenant il nous parle à 
travers Jésus, son Fils bien-aimé, la Parole vivante qui donne la vie. Il vient transfigurer 
notre quotidien et nous donner un visage nouveau. C’est le seul chemin qui s’offre à nous 
pour entrer dans une intime communion avec Dieu et dans un plus grand amour avec nos 
frères et sœurs. 



 
La première lecture nous fait entendre un passage du livre du prophète Daniel, un livre qui 
nous présente la vision qu’il a eue de la gloire céleste, où il contemple Dieu sur son trône 
au moment du grand jugement. Dans sa vision, Daniel dit voir apparaître, dans toute sa 
splendeur, un fils d’homme. En parlant du Fils d’homme, il dit : « Sa domination est une 
domination éternelle, qui ne passera pas, et sa royauté une royauté qui ne sera pas détruite 
».  
 
Que nous dit cet événement dans notre vie de chrétien et chrétienne? Sommes-nous de ceux 
et de celles qui écoutent la voix de Dieu ? Quelle place concrète tient l’écoute de la parole 
de Dieu dans notre quotidien ? ou encore, nous laissons-nous transfigurer par la parole de 
Dieu ? 
 
Frères et sœurs, notre vie ne s’éclaire vraiment, ne s’illumine que lorsque nous laissons la 
parole de Dieu la rejoindre. Tout au long de la Bible de nombreuses exhortations à écouter 
la Parole de Dieu nous sont données. Dans l’évangile de Luc, Jésus dit : « Heureux ceux 
qui écoutent la parole de Dieu et la gardent. » Ce qui signifie que nous devons la connaître, 
la méditer, la garder en notre cœur afin qu’elle nous transforme à l’image de la Parole 
Vivante du Père, le Christ lui-même qui vient illuminer les hommes et les femmes de notre 
temps. Il rejoint chacun de nous dans sa vie. Il nous appelle à passer de l’inquiétude à la 
confiance. 
 
Nous avons en saint frère André un bel exemple de cette attitude de foi et de confiance à 
l’égard de Dieu. Le saint frère André nous apprend avant tout à être des hommes et des 
femmes d’écoute, de prière et de foi. Regardons comment le Seigneur s’est servi de lui 
pour participer à sa mission, même s’il est une personne limitée, fragile et, en apparence, 
sans importance. Tout jeune, il avait appris à aimer en se penchant sur la faiblesse des plus 
petits. En se mettant à l’écoute de ceux et celles qui avaient le plus besoin de sa présence. 
Il a connu le malheur; il a compris ceux et celles qui déposaient à ses pieds leur douleur, 
du corps, du cœur, de l’âme. « Il a rencontré beaucoup de gens.  Des personnes qui avaient 
parfois de petits soucis ou de gros problèmes. Il leur parlait, les écoutait et glissait, ici et 
là, quelques conseils ». Il a choisi de s’ouvrir aux gens blessés par la vie afin de les 
rapprocher de Dieu. Il était l’ami qui présentait les souffrants à celui qui pouvait les 
soulager. 
 
Frères et sœurs bien-aimés, pour alimenter notre foi en Jésus nous avons besoin de nous 
nourrir de sa parole. Écouter la parole de Dieu est la manière que nous connaissons pour 
nous rapprocher à chaque instant du Seigneur. C’est ainsi que nous pourrons enrichir notre 
vie et notre foi. C’est aussi de cette manière que Dieu pourra nous toucher, et qu’il pourra 
en toucher d’autres à travers nous. Oui, il nous faut choisir, comme le frère André, de nous 
mettre à l’écoute de sa parole; il nous faut accepter d’écouter sa voix en nos cœurs. Cette 
écoute du Seigneur est la seule attitude capable de créer en nos cœurs une relation de 
confiance et d’amour susceptible de transformer notre agir. Cela veut dire aussi être attentif 
aux personnes, aux évènements, aux signes que Dieu nous adresse, répondre à la voix 
discrète de Jésus qui nous indique le chemin à suivre.  
  



Comme les apôtres, le sommeil nous guette. Ce sommeil, nous le connaissons bien, même 
après des années de vie chrétienne: sommeil de notre foi bousculée par une société de plus 
en plus hostile aux questions religieuses, assoupissement de notre espérance causé par les 
souffrances et les misères de ce monde.  
 
Dans l’enseignement d’aujourd’hui, Jésus nous révèle son intimité avec son Père. Il porte 
sur son visage toute la clarté de Dieu et c’est la gloire de Dieu qui nous tient éveillés. 
Laissons-nous surprendre à longueur de vie par la gloire de Jésus, et d’entrer humblement, 
pauvrement, dans sa lumière qui brille dans nos lieux obscurs. Il nous faut nous laisser 
émerveiller par lui comme ses contemporains s’émerveillent devant lui : « Qui est-il 
donc? » Il nous faut nous laisser séduire par ce Jésus qui vient nous visiter nous aussi 
chaque jour, comme disait saint Paul : « J’ai été saisi par le Christ ! » Nous laisser saisir 
par le Christ comme tant de saints et de chrétiens d’autrefois et d’aujourd’hui. Et c’est ainsi 
qu’à son tour Jésus nous transfigurera peu à peu à son image.  Oui, c’est à cela que tout 
homme/toute femme est appelé dans le projet de Dieu. 
 
Ensemble, invoquons-le, mettons-nous à son écoute, mettons-nous à l’écoute de nos frères 
et sœurs. Préparons-nous à être chaque jour avec Dieu sur sa montagne pour qu’il comble 
nos vides. Au long de cette belle aventure spirituelle qui s'ouvre devant nous, que saint 
Joseph, le père nourricier de Jésus, l’ami fidèle du saint frère André, nous apprenne l'écoute 
de la Parole de Dieu, aujourd’hui et pour toujours. Amen.  


